

Pressemitteilung | Seite 1 | 09.02.2022

## ZUKUNFTSUNTERNEHMER am Droste-Hülshoff-Gymnasium Freiburg

**Erste Gründungserfahrungen als Sozialunternehmer statt Stundenplan und Hausaufgaben: Das Droste-Hülshoff-Gymnasium Freiburg bietet als erste Schule in Baden-Württemberg das Projekt ZUKUNFTSUNTERNEHMER an. Die bei der FWTM angesiedelte Gründungsinitiative Startinsland hat das Projekt nach Freiburg gebracht.**

**Vom 13. bis 17. Februar 2023 werden 23 Neuntklässler\_innen der Schule „Sozialunternehmer auf Zeit“. Statt Mathematik und Deutsch steht „Entrepreneurship gemäß den Zielen für nachhaltige Entwicklung“ auf dem Lehrplan. Am Freitag, 17. Februar 2023 werden zwischen 9:30 und 13:00 Uhr dann die in der ZUKUNFTSUNTERNEHMER-Projektwoche entstandenen Produkte und Geschäftsideen in der Freiburger Innenstadt angeboten.**

Um möglichst frühzeitig reale Erfahrungen mit sozialunternehmerischen Denk- und Handlungsweisen zu sammeln, tauschen 23 Jugendliche für fünf Tage die Schulbank gegen einen improvisierten Coworking-Space im Jugendbildungswerk Freiburg.

Eine Woche Schule, die ganz anders ist: Eigene Geschäftsideen gemäß den 17 Zielen für nachhaltige Entwicklung hervorbringen und vor allem auch real umsetzen; der „eigene Boss sein“, selbst im Team entscheiden, wirklich ins Handeln kommen und erfahren, dass jeder selbst schon jetzt die Welt ein kleines bisschen besser machen kann. Ohne Lehrer\_innen, aber unter Anleitung zertifizierter Coaches. So kann schon in jungen Jahren der entscheidende Impuls für eigene Aktivität gesetzt und Wirkmächtigkeit erfahren werden. Dieses „Growth-Mindset“, auch Wachstumsdenken genannt, entscheidet darüber, wie mit Herausforderungen, Unwegsamkeiten und Aufgaben umgegangen wird. Ein Aspekt, der gerade in der aktuell so herausfordernden Zeit sehr bedeutsam ist.

Und so entwickeln die 14- bis 15-Jährigen spielerisch, auf Basis ihrer identifizierten eigenen Interessen und Kompetenzen, jeweils 25 individuelle Geschäftsideen. Die vielversprechendsten setzen sie in die Tat um und bieten sie am Freitag, 17. Februar 2023 zwischen 9:30 und 13:00 Uhr potenziellen Kund\_innen in der Freiburger Innenstadt an.

## Pressemitteilung | Seite 2 | 09.02.2022

Die Schüler\_innen sind neugierig und freuen sich auf diese besondere Erfahrung: „So ganz genau wissen wir nicht, was genau uns in den nächsten Tagen erwartet, aber es soll ganz anders als der normale Unterricht sein.“

Die Teilnehmenden erhalten darüber hinaus die Möglichkeit, „echte“ lokale Gründer zu befragen. Im Gründer-Talk stellt sich der Freiburger Start-up-Gründer Jonas Navid Al-Nemri den Fragen. „Wir brauchen junge Menschen, die ihre Fähigkeiten kennen und diese kreativ, selbstbewusst und zupackend einsetzen, um die Herausforderungen unserer Zeit zu meistern“, sagt Futurepreneur-Gründerin Kerstin Heuer. Es geht darum, Jugendliche zu ermutigen, ihr Potenzial zu erkennen und in die Zukunft tragen. Genau hier setzt die 9. Klasse des Droste-Hülshoff-Gymnasiums beim von Futurepreneur e.V. und von Startinsland initiierten Projekt ZUKUNFTSUNTERNEHMER an.

Die FWTM ist als Trägerin der Gründungsinitiative Startinsland ist Impulsgeberin und Unterstützerin des Schulprojektes. Für eine dauerhafte Fortführung des Projektes braucht es weitere Partner. Interessierte Bildungsträger, welche ebenfalls eine ZUKUNFTSUNTERNEHMER-Projektwoche durchführen möchten, können mit Nikolai Sexauer von der FWTM telefonisch unter 0761/3811-1209 oder per E-Mail an [nikolai.sexauer@fwtm.de](mailto:nikolai.sexauer@fwtm.de) in Kontakt treten. Auch etwaige Sponsoren können sich bei Interesse melden.

### Über Futurepreneur e.V. und ZUKUNFTSUNTERNEHMER:

Das Programm ZUKUNFTSUNTERNEHMER der gemeinnützigen Bildungsinitiative Futurepreneur e.V. zielt darauf ab, Jugendliche ab 14 Jahren für das Thema Sozialunternehmertum zu begeistern. Die gemeinnützige Hamburger Bildungsinitiative Futurepreneur e.V. ist ein anerkannter Träger der freien Jugendhilfe in Hamburg. Seit der Vereinsgründung im Jahr 2012 hat Futurepreneur die Programme bereits über 135-mal und mit rund 3.500 Jugendlichen durchgeführt. Die hohe Wirksamkeit der Bildungsmaßnahmen wird seit 2017 durch die Leuphana Universität Lüneburg evaluiert. Futurepreneur wurde 2014 im Rahmen der Bundesinitiative „Land der Ideen“ als Bildungsidee ausgezeichnet.

### Pressekontakt:

Futurepreneur e. V.  
Tel: 040 209 150 06  
[presse@futurepreneur.de](mailto:presse@futurepreneur.de)

Pressemitteilung | Seite 3 | 09.02.2022

### Über „Startinsland – Gründungsinitiative Region Freiburg“:

Die regionale Gründungsinitiative "Startinsland" wird gemeinsam unter Federführung der Wirtschaftsförderungen von Stadt und Region Freiburg, FWTM und WRF von dem Gründungsbüro der Universität Freiburg, der Industrie- und Handelskammer Südlicher Oberrhein, der Handwerkskammer Freiburg, der Sparkasse Freiburg-Nördlicher Breisgau, der Volksbank Freiburg und den beiden Start-up BW Acceleratoren in der Region, >Smart> Green Accelerator in Freiburg und BadenCampus getragen. Ziel ist es, für Gründen zu begeistern, die Dynamik des Start-up-Standorts Freiburg national und international sichtbar zu machen sowie mit zahlreichen Unterstützungs- und Beratungsangeboten, aber auch Netzwerk-Veranstaltungen Gründer\_innen in Freiburg eine Heimat zu geben. Mehr Informationen unter: [www.startinsland.de](http://www.startinsland.de)